
AU FIL DE L'ACTU

Découvrez le 
programme de la 
Halte nature

AU FIL DE L'ACTU

Focus sur 
la mutuelle 
communale

EN ACTIONS

La Ville  
prend soin  
de ses écoles

L E  M AG A Z I N E  D E  L A  V I L L E  D E  P O N T  SA I N T  M A R T I N

Juillet / Août #16
2024



Yannick Fétiveau
Maire - Pont Saint Martin

Retour en images...

Légende de la photo : Frédo Marée, 
poissonnier du marché de Pont Saint 
Martin

Magazine de la mairie de Pont Saint Martin 
“ Vue du Pont ”, n°16, juillet-août 2024
contact@mairie-pontsaintmartin.fr

Directeur de la publication : Yannick Fétiveau
Rédaction et mise en page : Samuel Ladvenu 
& Noémie Villaeys

Le magazine de Pont Saint Martin est édité 
par l’imprimerie Offset 5 en 3 300 exemplaires. 
Distribué dans les boites aux lettres de la 
commune, il est également disponible en 
mairie. Dans une démarche environnementale, 
ce bulletin a été imprimé sur du papier issu de 
forêts gérées durablement, avec de l’encre 
sans solvants.

© Studio Lollier

Vendredi 7 juin
Une course olympique à l'aire de loisirs
Près de 700 enfants ont pris part à la course de la flamme 
olympique, organisée par la Ville, avec le soutien de David 
Marais, directeur de l'Union Nationale du Sport Scolaire 
(UNSS) et en partenariat avec les écoles des Halbrans et 
Saint Joseph. Une belle manière d'impliquer les plus jeunes 
dans l'aventure olympique. 

Retour en images...

Mercredi 8 mai
Victoire de 1945 : commémorer au service de la paix 
Comme c’est toujours le cas, les Martipontain·es étaient 
nombreux·euses à la commémoration du 8 mai. La section 
locale des Anciens Combattants était présente, comme le 
sénateur de Loire-Atlantique, Philippe Grosvalet. Le Maire, 
Yannick Fétiveau, a prononcé à cette occasion un discours 
pacifiste, appelant à respecter les frontières, la liberté des 
peuples et le droit humanitaire, à Gaza comme ailleurs.

Chères Martipontaines,
Chers Martipontains,

Chaleureuse. Accueillante. 
Solidaire. Telles sont les valeurs qui 
caractérisent notre commune et que 
la Municipalité cherche à véhiculer 
par son action au quotidien. 

La chaleur, on la retrouve dans 
ce grand rendez-vous populaire 
et gourmand qu'est le marché du 
samedi matin. Animé par sa quinzaine 
de commerçant·es, il a récemment 
accueilli de nouveaux étals, preuve de 
son attractivité. Les martipontain·es 
y viennent en nombre faire leurs 
courses. Ils peuvent y trouver des 
produits de qualité, frais et locaux. 
Ce dynamisme commercial, la Ville 
se fait fort de le conserver, afin de 
maintenir le centre-bourg comme 
pôle d'attraction de la commune. 

L'accueil, c'est par exemple l'attention 
renouvelée chaque année à l'arrivée 
des nouveaux·elles martipontain·es. 
Maintenir cette cohésion au sein de 
notre communauté villageoise est un 
véritable défi, avec l'accroissement 
continu de la population que nous 
connaissons. C'est pourquoi, début 
juin, les élu·es ont souhaité la 
bienvenue à ces nouveaux·elles 
habitant·es, sur la placé du marché, 
avec un temps convivial, organisé en 
toute décontraction. L'occasion idéale 

de nouer des liens et de le maintenir 
vif entre toutes et tous. 

La solidarité, c'est ce qui nous anime 
quand nous nous engageons dans un 
projet de mutuelle communale. Les 
difficultés d'accès au soin constituent 
l'une des problématiques qui a 
émergé des constats de l'analyse des 
besoins sociaux. La Municipalité a 
souhaité agir dans ce domaine, pour 
permettre à toutes et tous de faire 
face à ses dépenses médicales, quel 
que soit ses ressources et son état de 
santé. J'invite chacun·e d'entre vous 
à se renseigner en détails et faire les 
démarches pour y souscrire. 

En cette période chaotique, nous les 
maires, et nos équipes, assumons 
d’être « les petites mains » de la 
République. Crise après crise, nous 
sommes là pour préserver l’édifice du 
« bien vivre ensemble ». Positionnés 
à un échelon stratégique de la 
Démocratie, nous continuerons de 
développer les liens sociaux et les 
solidarités locales à notre échelle 
pour « faire société », tenant compte 
des besoins des Martipontain·es. 
À l’heure où la météo politique vire 
à la tempête, nous restons avec 
l’ensemble des citoyen·nes les 
garant·es de notre Démocratie. Alors, 
venez voter ! 

Très bel été à toutes et à tous ! 
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Vendredi 17 mai
Une cérémonie de citoyenneté dédiée aux jeunes 
électeurs·trices
La Ville organisait un temps officiel de remise des cartes 
d'électeurs·trices pour les jeunes martipontain·es. Une 
trentaine a répondu à l'invitation. Reçu·es par plusieurs 
élu·es, dont le Maire, Yannick Fétiveau, ils·elles ont été 
sensibilisé·es à l'importance du droit de vote et à l'intérêt 
de s'impliquer dans la vie municipale.

Vendredi 24 mai
Une sieste mêlant littérature et sport  
à la Médiathèque Le 3ème Lieu
Bien installé·es dans leur transat, une vingtaine de 
Martipontain·es a plongé dans l’ambiance d’une 
compétition sportive à l’occasion des Yeuse Olympique. 
Organisée dans le cadre de la programmation Terre 
de Jeux, cette immersion a été très appréciée par les 
participant·es. 

© Martine Chabirand

© Laura Lainé / Ville de Pont Saint Martin

© Nicolas Bertet

© Samuel Ladvenu / Ville de Pont Saint Martin
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Pour la 7ème année consécutive, c’est au bord de l’Ognon que 
la Halte nature proposera tout l’été la location de canoës, 
kayaks et VTT. Vous voulez profiter du beau temps avec 
vos enfants ? Embarquez pour une balade en canoë le long 
de l’Ognon, jusqu’aux bords du Lac de Grand Lieu. Vous 
accueillez des ami·es qui ne connaissent pas la région ? 
Louez des VTT et partez à la découverte de la campagne 
environnante. 
La Halte nature ouvre ses portes le samedi 6 juillet 
jusqu’au dimanche 1er septembre, tous les jours, de 14h  
à 18h30. Réservation conseillée au 06 24 37 86 17. 

4 temps forts cet été
Vendredi 12 juillet à 19h 
Balade semi-nocturne
Organisée en partenariat avec la Société Nationale  
de Protection de la Nature (SNPN)
Samedi 27 juillet
• Balade commentée, de 10h à 12h30
Organisée par la Fédération Départementale des Chasseurs 
• Conte animé, de 15h30 à 16h30
Organisé en partenariat avec Les Grandlieu’Zarts

Samedi 31 août, de 10h à 12h30
Balade commentée 
Organisée en partenariat avec le 
Syndicat Grand Lieu Estuaire

Tarifs : 10€ pour les balades commentées, 12€ pour la 
balade semi-nocturne et gratuit pour le conte animé.  
Les places sont limitées. 
Réservation indispensable au 06 24 37 86 17.

Avec ses canoës et ses VTT,
la Halte nature vous accueille

tout l'été

Attaques de chiens :  
soyez responsables !
Plusieurs attaques de chiens laissés en liberté par leur 
maître ont été constatées sur des animaux d’élevage. Pour 
une vache, une simple morsure à la patte ou au collet peut 
la condamner à l’abattoir. C’est une forme de maltraitance 
animale et une perte financière importante pour l’éleveur.  
La responsabilité du maitre d’un chien mordeur est 
toujours engagée. Celui-ci risque des sanctions pénales.
En cette période estivale propice aux balades, nous 
appelons les propriétaires de chiens à un maximum de 
vigilance à proximité de parcelles pâturées.

Cet été, La Poste adapte ses services

Du 29 juillet au 11 août 2024,  
La Poste de Pont Saint Martin 
sera fermée. 
Toutes les opérations seront 
accessibles à La Poste des 
Sorinières, y compris le 
retrait des colis et courriers 
recommandés.

2 rue de La Poste - 44840 Les Sorinières
Du lundi au vendredi : 9h – 12h30 et 14h – 17h30
Le samedi : 9h - 12h30

La Ville de Pont Saint Martin s’associe à Mutualia et 
à la Mutuelle des Cheminots de la Région de Nantes 
(MCRN) pour proposer une mutuelle communale aux 
Martipontain·es.

Qui peut bénéficier de la mutuelle communale ? 
Tous les Martipontain·es sont concerné·es. Elle est 
accessible quelle que soit sa situation, sans condition de 
ressource et sans questionnaire de santé.

Comment fonctionne la mutuelle communale ? 
Les habitant·es souscrivent librement avec l’un des  
2 organismes (Mutualia ou MCRN) si cela s’avère 
avantageux par rapport à leur complémentaire actuelle.  
La commune sert d’intermédiaire entre les mutuelles et les 
martipontain·es. L’effet de groupe permet aux mutuelles 
sélectionnées de proposer des tarifs plus attractifs que les 
offres individuelles classiques.

Des rendez-vous tous les mois
Des permanences régulières sont organisées dans les 
locaux du Centre Communal d'Action Sociale (CCAS), avec 
une conseillère dédiée pour chaque organisme :

• Mutualia : permanence le 5 juillet (9h-12h / 14h-17h) 

• MCRN : permanences les 4 et 25 juillet (9h-12h / 14h-17h)

Plus d'informations sur :  
www.mairie-pontsaintmartin.fr/mutuelle-communale/

La mutuelle communale va simplifier 
l’accès aux soins des Martipontain·es
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Les Martipontain·es qui bénéficient de la  
Complémentaire Santé Solidaire peuvent souscrire à 
la mutuelle communale.
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Stérilisation des chats :  
pensez-y !

Stériliser son chat est un moyen 
efficace pour réduire la maltraitance, 
les abandons et la misère animale.

Cet acte chirurgical, toujours effectué 
sous anesthésie générale, est 
bénéfique pour la santé de l’animal, 
mâle ou femelle, et permet de réguler 
la population grandissante de chats en 
plus de les protéger.

Transport scolaire :  
plus que 15 jours pour s'inscrire
 
Les inscriptions et 
renouvellements d'inscriptions 
au transport scolaire se 
terminent le lundi 15 juillet. Les démarches sont  
à effectuer sur le site régional Aléop :  
aleop.paysdelaloire.fr/inscription-au-transport-scolaire

Le service transport scolaire de Grand Lieu Communauté 
peut vous accompagner et répond à vos questions  
au 02 51 70 94 36 ou transportscolaire@grandlieu.fr
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Un restaurant au domaine  
de la Grande Bauche
Depuis début juin, le domaine de la Grande Bauche 
dispose de son restaurant, avec aux commandes 
le chef Grégoire Hervé. Cette nouvelle proposition 
bistronomique et gastronomique enrichit l’offre locale.

Ouvert du lundi au vendredi midi et jeudi/vendredi soir
Plus d'infos : www.domainedelagrandebauche.com/

Tolérance zéro pour les 
violences envers les élu·es
Depuis plusieurs années, les agressions verbales et 
physiques contre les élu·es de la République sont en hausse 
constante. Les menaces subies récemment par le Maire de 
Bouaye en sont un nouvel exemple édifiant. La Municipalité 
condamne vivement cet acte insupportable, qui remet 
directement en cause les fondements de notre Démocratie. 
Plus que jamais, il y a urgence à renforcer la protection 
juridique des élu·es. 

Dans la rue du Vignoble, les travaux de la Résidence Jeunes 
Travailleurs vont bientôt débuter. Le parking situé entre 
le n°41 et le n°45 de la rue sera fermé à partir de la fin 
août pour y installer la base vie du chantier, de manière 
à limiter les nuisances et fluidifier la circulation dans la rue 
tout au long de la période des travaux. 
Le début des travaux est programmé pour septembre. La 
Résidence Jeunes Travailleurs prévoit 22 logements locatifs 
sociaux de type T1 afin de faciliter l'accès des apprenti·es 
et jeunes travailleurs·euses à un hébergement dans les 
environs. Le bailleur social Atlantique Habitations porte 
le projet, en lien avec la Mairie et l'association Habitat des 
Jeunes en Pays de Grandlieu. 

Début de chantier pour la RJT

©DR

La Ville recrute des animateurs·trices pour la rentrée scolaire 
2024. Leurs missions : accompagner les enfants pendant 
les temps du midi et/ou lors des temps périscolaires, 
leur proposer diverses animations (ludiques, manuelles, 
sportives...). Avec ou sans diplôme, toutes les candidatures 
seront étudiées. Un accompagnement sera proposé pour la 
prise de fonctions, afin de comprendre le fonctionnement 
du service et les attendus en termes de sécurité et de 
bien-être des enfants. 
Si vous souhaitez bénéficier d'un complément de revenus 
ou découvrir le secteur de l’animation, n’hésitez pas à 
vous rapprocher du service Enfance Jeunesse. 
Plus de renseignements au 02 40 26 66 66.

Enfance / Jeunesse : la Ville recrute

©Aurélien Mahot

©Adobe Stock

Le transport à la demande, organisé par la Région  
Pays de La Loire, vous permet de vous déplacer 
facilement au quotidien sur les territoires de Grand 
Lieu Communauté et Sud Retz Atlantique. À partir du 
1er juillet 2024, ce service de transport collectif change 
totalement. Accessible à toutes et à tous, il assurera 
désormais des déplacements de proximité sur des 
horaires élargis.

Comment ça marche ?
Sur simple réservation, un véhicule passe vous prendre 
à l’arrêt de votre choix et vous conduit à votre arrêt de 
destination. Il est possible d’effectuer un aller-retour 
par jour, du lundi au vendredi, de 7h à 19h. Pour les 
personnes à mobilité réduite ou de plus de 75 ans, la prise 
en charge peut s’effectuer au domicile, avec une desserte 
en porte-à-porte, sur présentation d’un justificatif.

Sur certaines demi-journées, il sera également possible 
de se rendre aux hôpitaux de Nantes Confluent, Clisson, 
Challans, à l’Espace Départemental des Solidarités 
d’Aigrefeuille sur Maine et à France Travail de Clisson. 

Comment réserver ?
Réservez votre trajet par téléphone auprès d’Allo Aléop 
au 09 69 39 14 14. Suite à votre premier appel, vous 
pourrez ensuite réserver vos trajets directement en ligne 

ou par téléphone. La réservation devra se faire au plus 
tard la veille du déplacement avant 16h (dans la limite des 
places disponibles). Un SMS de confirmation vous sera 
également envoyé la veille pour vous rappeler le lieu et 
l’heure du rendez-vous.

Plus d’informations sur www.aleop.paysdelaloire.fr

Avec Aléop à la demande,  
déplacez-vous en toute simplicité
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DÉCRYPTAGE

COMMERCES

Le marché du samedi
incontournable rendez-vous

de la vie martipontaine
Chaque samedi, à partir de 8 heures jusqu'à 13 heures, la place du Marché s’anime.  
Une quinzaine de commerçant·es investit les lieux pour proposer des produits frais  
et de qualité. Cet été, c'est l'occasion idéale pour manger local. 

Zoom sur les commerçant·es du marché
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Georgette Guinche
Plats cuisinés - Les délices du soleil

Damien Godin 
Crêpes et galettes - Tonton Damm

Lucie & Raphaël Gaussin
Fromagerie - La laiterie du Menhir

Sophie Bachelier 
Volailler - La Ferme des Hautes Granges

Maryline André
Epicerie vrac - Bocal en balade

Gilbert Wokalek & Véronique Martin 
Maraîcher bio - De la Planchette à la fourchette

René-Jean Legrand
Ostréiculteur

Axel Besnard 
Fromager - La baratte à fromages

« Le marché du samedi, c’est un temps fort de la vie de la commune. La Municipalité soutient son 
dynamisme. C’est pourquoi je suis ravi de l’arrivée récente de 4 commerçant·es supplémentaires. 
Je vous invite à profiter de l’été pour venir les rencontrer ! »

Yannick Fétiveau, Maire

Cyril Lerallu
Primeur (présent sur le marché du mardi)

Karine Pressard
Fleuriste - Les fleurs vagabondesUn producteur de tisanes, thés et cafés ainsi qu'un traiteur créole sont aussi régulièrement présents sur le marché du samedi.

Reportage photo : Aurélien Mahot
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Depuis le début du mandat, la Municipalité garantit les bonnes conditions d’apprentissage 
auxquelles notre jeunesse aspire. Elle cherche aussi à anticiper la hausse continue des 
effectifs scolaires, qui a entraîné l’ouverture de plusieurs classes en quelques années. 
C’est pourquoi, chaque été, les services municipaux, épaulés par plusieurs entreprises 
prestataires, rénovent, adaptent et embellissent les bâtiments scolaires. Bilan des 
opérations engagées depuis 2020 et présentation des travaux à venir. 

Patrimoine municipal :
la Ville investit pour ses écoles
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« Depuis 2020, l’extension du groupe scolaire des Halbrans constitue l’investissement majeur de 
la commune pour maintenir des conditions optimales d’apprentissage pour les enfants. Mais il est 
indispensable de rappeler que chaque année, la période estivale est mise à profit pour entretenir les 
bâtiments scolaires. Ces travaux sont de moindre ampleur, mais ils s’avèrent tout aussi essentiels 
pour réaffirmer nos priorités : 

• garantir la qualité de travail des équipes éducatives 

• apporter du confort et de la sécurité aux enfants. »
Martine Chabirand, Adjointe déléguée à l'Enfance, à la Jeunesse et aux Sports

© Studio Lollier

Année par année, retour sur les travaux engagés

2020
• Lancement de la construction de 
l’extension du groupe scolaire des 
Halbrans 
• Engagement d’un programme de 
réfection de la toiture en tuile de 
l’école élémentaire
• Installation d’un défibrillateur 
automatique externe (DAE) dans 
l’enceinte du groupe scolaire

2021
• Ouverture progressive des nouveaux locaux du groupe scolaire
• Remplacement de l’intégralité des éclairages par des luminaires à LED
• Création de cheminements piétons sécurisés jusqu’aux entrées des écoles

2022
• Réalisation de travaux de peinture dans 
4 classes et certains couloirs, réfection des 
menuiseries pour une classe de l’école maternelle
• Rénovation des sanitaires de l’école 
maternelle : reprise de la faïence, nouvelle 
robinetterie pour réaliser des économies d’eau
• Mise en place d'équipements de contrôle de la 
qualité de l'air
• Installation de vidéoprojecteurs interactifs dans 
certaines classes de l’école élémentaire

2023
• Lancement d’une deuxième phase de réfection 
de la toiture de l’école élémentaire
• Cloisonnement des dortoirs de l’école maternelle
• Changement des fenêtres dans une classe de 
l’école maternelle

C'est le nombre de classes supplémentaires 
ouvertes au sein du groupe scolaire  

des Halbrans depuis la rentrée 2019. 

été 2024
• Réalisation de travaux de peinture dans une 
classe et les sanitaires de l’école élémentaire 
• Création d’une classe mobile informatique au 
sein de l’école élémentaire
• Mise en place d’une alarme PPMS anti-
intrusion
• Installation d’une ventilation dans les 
sanitaires de l’école élémentaire
• Installation de films occultants sur les 
fenêtres de chaque classe du groupe scolaire, 
mesure anti-chaleur et anti-intrusion 
• Lancement d’une étude pour renforcer le 
confort thermique dans les bâtiments
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Choisir Pont Saint Martin 
pour vivre entre ville et campagne

Maintenir un lien fort entre les habitant·es et les élu·es, tel est le credo de la 
Municipalité. C’est pourquoi les nouveaux·elles martipontain·es ont été accueilli·es 
le samedi 1er juin, sur la place du Marché. Nous avons demandé pour quelles raisons 
ils·elles se sont installé·es à Pont Saint Martin. 

Benoît Perthuis  
et Charles Picaud (Viais)
« Nous habitions en appartement à Saint Herblain et 
nous voulions acheter une maison. On cherchait un 
terrain pour faire construire dans le sud-Loire. Et par 
hasard, une opportunité s’est présentée à Viais. Ici, tout 
est à proximité, c’est à taille humaine. Et puis le cadre 
de vie est idéal, on peut faire de nombreuses balades au 
bord de l’Ognon et autour du lac de Grand Lieu. »

Thomas et Timothée Blandin
(Les Rairies)
« Avant, on habitait dans le centre d’Indre, donc dans une 
petite maison. On voulait plus grand et plus de terrain. On 
connaissait déjà le secteur, on a de la famille à Geneston. 
Pont Saint Martin, c’est une très jolie commune et c’est à 
20 minutes de tout.

En plus, c’est rapide pour nous d’aller au travail. On 
travaille dans le centre de Nantes et on prend la ligne 312 
[cars scolaires Aléop] pour s’y rendre. L’arrêt de car est 
devant la maison, on en a toutes les 10 minutes en heures 
de pointe. Une bonne demi-heure de trajet et on arrive au 
bureau, cela nous convient parfaitement. »

Guillaume Desrocles
(La Planchette)
« Avec ma compagne, nous voulions quitter le sud de la 
France et Aix-en-Provence : trop dense, trop de monde. 
Nous voulions nous installer près de Nantes, en sud-Loire. 

On a acheté dans le village de La Planchette. C’est la 
campagne là-bas, on est entouré par les champs, on peut 
faire facilement des balades à vélo dans les environs, c'est 
tout à fait ce que l'on recherchait. Et pourtant, tout est 
à disposition : les commerces, le cinéma… On a même 
trouvé un médecin à Pont Saint Martin, ce qui est loin 
d'être évident de nos jours ! »

Nathanaëlle,  
Emmanuel et Doryan Boué
(Le Champsiome)
Nathanaëlle : « On a habité à Nantes pendant un an, mais 
on ne s’y plaisait pas du tout. On a cherché à déménager 
et c’est à ce moment-là que mes parents nous ont proposé 
une partie de leur terrain. On a donc fait construire au 
Champsiome. 

C’est très calme, c’est tout ce qui nous manquait à Nantes. 
Avec nos métiers, mon mari et moi n'avons pas trop le 
temps de flâner dans le centre-bourg. Mais on va profiter 
de l’été pour ralentir un peu et le découvrir. »

Reportage photo : Aurélien Mahot
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Je pars en vacances. Quels sont  
les réflexes à avoir pour chaque  
Martipontain·e ?  En cette période estivale, quelle est  

l’action de la Ville pour protéger les plus 
vulnérables face aux fortes chaleurs ?

« La Gendarmerie Nationale reconduit chaque 
été le dispositif « Tranquillité Vacances ». En votre 
absence, vous pouvez demander une surveillance de 
votre domicile. Vous serez prévenu·e en cas d’acte 
malveillant (effraction ou tentative d’effraction, 
cambriolage). 

Pour bénéficier de ce service, rendez-vous à la 
brigade de gendarmerie de Bouaye au moins 2 
jours avant votre départ. Il est possible de remplir 
au préalable un formulaire en ligne sur le site 
service-public.fr et de l’imprimer avant de vous 
déplacer.

Si votre quartier / village dispose d’un réseau de 
Citoyens Vigilants, n’hésitez pas à les prévenir de 
votre départ. Vous trouverez plus d’informations sur 
le site internet de la Mairie :
www.mairie-pontsaintmartin.fr/citoyens-vigilants/ »

Nicolas Bertet
Adjoint délégué  
à la Communication, 
à la vie participative 
et citoyenne

Réponse de :
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Réponse de :

Isabelle Duc
Adjointe déléguée 
à la Cohésion 
sociale et à la petite 
enfance
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Violences conjugales :
la Caf peut vous aider

Depuis fin 2023, la Caf a mis en place une aide d'urgence pour 
aider les personnes qui subissent des violences conjugales. 
Cette nouvelle aide est un soutien financier pour permettre aux 
victimes de s’éloigner physiquement de l’auteur des violences et 
de faire face à des dépenses immédiates.
 
L'aide d'urgence est disponible pour toutes les victimes de 
violences conjugales, femme ou homme, en cours de séparation 
ou non, avec ou sans enfants, peu importe leurs ressources.  
Le montant de cette aide est calculé en fonction des ressources 
et du nombre d’enfants de moins de 21 ans à charge. Un 
document qui atteste des violences, datant de moins d'un an, 
doit être fourni au moment de la demande. 

Rendez-vous sur le site caf.fr, rubrique Mes démarches > Faire 
une demande de prestation > Vie personnelle

Parentalité

Une ligne 
d'écoute  
et de soutien 
Depuis 4 ans, « Allo, parents en crise  
– 0 805 382 300 », la ligne nationale 
d’écoute et de soutien à la parentalité 
du réseau des Écoles des parents 
et des éducateurs, s’est fortement 
implantée dans le champ de la 
téléphonie sociale. Près de 16 000 
appels reçus et plus de  
7 000 parents écoutés, informés et 
orientés depuis 2020. 

L’équipe pluridisciplinaire de 
professionnel·les (psychologues, 
conseillers conjugaux et familiaux, 
médiateurs familiaux, éducateurs), 
est joignable du lundi au mercredi, de 
10h à 13h et de 14h à 17h, les jeudis et 
vendredis, de 10h à 13h. L’appel est 
gratuit et confidentiel.

« Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) tient à 
jour un registre des personnes vulnérables afin de pouvoir 
les contacter, s’informer sur leur état de santé et leur 
apporter de l’aide si besoin, en cas d’épisodes climatiques 
extrêmes.

Les personnes âgées vulnérables et les personnes en 
situation de handicap vivant à domicile peuvent s’inscrire, 
de manière confidentielle et gratuite, sur ce registre. 
La demande peut également être effectuée par un tiers 
(entourage ou service intervenant auprès de la personne 
concernée).

Pour faire la démarche, les formulaires à remplir  
sont disponibles sur le site internet de la Ville  
(www.mairie-pontsaintmartin.fr/registre-canicule/)  
ou au CCAS. »

Fonds de compensation  
du handicap
Le fonds de compensation est une aide destinée au financement 
d'aides techniques : aménagement du poste de conduite, 
du véhicule, fauteuils roulants, appareillage auditif pour 
malentendants, assistance technique pour malvoyants...  
Il concerne les personnes éligibles à la prestation de 
compensation du handicap, à l'allocation compensatrice tierce 
personne (ACTP) ou à l'allocation d'éducation d'enfant handicapé 
(AEEH). 

Il bénéficie chaque année à près de 400 personnes en 
Loire-Atlantique. Votre dossier de demande MDPH est 
automatiquement transmis au fonds de compensation si vous 
êtes éligible. L'aide complémentaire est attribuée après examen 
de votre dossier.
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Chez moi, j'ai un canoë. Ai-je le droit  
de naviguer sur l’Ognon par mes  
propres moyens ?

« Il est tout à fait possible de faire une balade en canoë 
ou en kayak sur l’Ognon avec son propre matériel. 
Vous pouvez embarquer facilement depuis le quai des 
Romains ou au niveau du square Utrillo. Vous pourrez 
ainsi découvrir de magnifiques paysages préservés, ainsi 

qu’une biodiversité remarquable. En fin de parcours, vous 
arriverez aux portes du lac de Grand Lieu.  
 
Attention toutefois à ne pas entrer dans le périmètre 
de la réserve naturelle : la navigation y est strictement 
interdite à toutes les embarcations. De plus, en aval du 
bourg, la rivière fait partie du site Natura 2000 du lac. 
C’est pourquoi nous déconseillons fortement de naviguer 
au printemps pour ne pas déranger les oiseaux en période 
de nidification.  
 
Par ailleurs, en toute saison, nous invitons les 
promeneurs·euses à respecter la tranquillité de la faune et 
des autres usagers·ères. Enfin, n’oubliez pas que les rives 
de l’Ognon sont privées. Il est donc interdit d’accoster à 
l’exception du port des Roches à La Chevrolière et du port 
de l’Halbrandière à Saint Aignan de Grand Lieu. »

Bernadette 
Graton
Adjointe en charge
de l'Environnement,  
de l'écologie  
et du cadre de vie

Réponse de :
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Stéphane Visset
a vécu un moment d'éternité
Agent du service public à la Préfecture, Stéphane Visset 
a eu l'opportunité de porter la Flamme Olympique, 
le mercredi 5 juin, à Saint Sébastien sur Loire. Il nous 
partage ce moment unique. 

Comment avez-vous été choisi pour porter la Flamme ? 
Porter la Flamme Olympique, c'est une opportunité qui ne 
se présente qu'une fois. Le Préfet souhaitait que des agents 
publics aient cet honneur, c'est comme ça que j'ai postulé. 
Et puis, je pratique la course à pied, le trail et depuis peu, le 
marathon. Je suis licencié au RC Nantais, club d'athlétisme 
où j'entraîne en handisport et sport adapté. C'est sûrement 
ce qui a fait que ma candidature a été retenue. Je l'ai su 
officiellement fin février. 

Avant et pendant l'événement, qu'est-ce que vous avez 
ressenti ? 
Je n'avais pas de stress particulier. Mais je me questionnais 

beaucoup sur l'organisation. Heureusement, j'ai été très 
bien accompagné par le comité olympique. Cela m'a permis 
de me concentrer sur le moment et de profiter pleinement. 

Votre principal souvenir
J'ai adoré l'ambiance. C'était incroyable, autant avec 
le public qu'au sein de l'équipe de relayeurs·euses de la 
Flamme. Tout ce monde au bord de la route, beaucoup de 
joie. Et on ne me demandera jamais plus autant de selfies ! 

Ronan Chardonneau  
au départ du  
Marathon pour Tous
C'est son rêve depuis 2 ans et il se réalisera dans quelques 
jours. Le 10 août, à Paris, Ronan Chardonneau va courir 
le Marathon pour Tous. Cette course de 10 kilomètres 
permettra à 20 024 athlètes amateurs d’emprunter le 
même parcours que le marathon olympique. 

Pour y parvenir, ce mordu d’athlétisme, licencié à 
l’Atlantique Retz Sud Lac à Saint Philbert de Grand Lieu, a 
multiplié les challenges sportifs. 89 pour être exact. 
C’est une application, « Marathon pour Tous », qu’il 
télécharge début 2022, qui lui permet d’y prendre part. 
Toutes les 2 semaines, l’équipe d’organisation des Jeux 
Olympiques y lançait un défi aux participant·es. Qu’il 
pleuve, qu’il vente, que la nuit vienne de tomber ou que l’on 
soit le 1er janvier, Ronan a enfilé sa paire de chaussures pour 
venir à bout de l’objectif fixé. C’est donc au bout de 2 ans et 
de 8 000 kilomètres parcourus qu’il a obtenu son précieux 
sésame pour les Jeux.  

S’aligner sur le Marathon pour Tous, Ronan Chardonneau 
y a toujours cru. « J’ai réservé ma chambre d’hôtel à Paris 
il y a un an et demi », précise-t-il. Il faut dire que ce sportif 
chevronné a l'habitude de faire preuve d'abnégation. Entre 
ses 24 et ses 34 ans, l’activité sportive était sortie de sa vie. 
C’est donc après cette longue pause, à 38 ans et au prix de 
multiples efforts, que cette belle aventure trouve une juste 
récompense.
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2 nouvelles 
associations 
accessibles pour 
toutes et tous
Le tissu associatif martipontain se renforce. Il est 
désormais possible de jouer au poker et bientôt, de 
prendre part à une comédie musicale. Nicolas Boiziot et 
Josselin Duval, les créateurs du Poker Club et de Miz’en 
Scène, expliquent leurs projets respectifs. 

M. Boiziot, vous organisez des parties de poker entre 
ami·es depuis plusieurs années. Pourquoi avoir voulu 
créer une association ? 
« En effet, nous organisons régulièrement depuis 8 ans 
des tournois de poker entre amis. Mais nous nous sommes 
rendus compte qu’il y avait pas mal de demandes, nous 
étions de plus en plus nombreux. C’est pour accueillir plus 
de monde et mener des projets plus originaux et ambitieux 
que le Poker Club a été créé. »

De votre côté, M. Duval, vous aviez déjà créé une 
association similaire en banlieue parisienne. Pourquoi la 
faire revivre aujourd’hui à Pont Saint Martin ? 
« J’ai toujours eu une passion pour le théâtre. Et par le 
biais de mon métier dans l’animation jeunesse, j’ai voulu 
partager cette passion aux enfants. C’est pourquoi j’ai 
créé une première association, Les enfants de la scène, en 
2008. Elle a fonctionné pendant 7 ans. Avec ma compagne, 
depuis notre installation à Pont Saint Martin il y a 2 ans, 
nous avons le souhait de relancer le projet. »

Quelles sont les activités proposées par vos associations 
respectives ? 
Poker Club – Nicolas Boiziot : « Nous allons organiser 
régulièrement des tournois de poker. Le premier a eu 
lieu le 22 juin, à la salle Saint Martin. Nous avons réuni 
une soixantaine de joueurs·euses des environs. Je tiens à 
remercier nos différents partenaires, qui nous ont permis 
d’acquérir du matériel de qualité, notamment des tables de 
jeu en nombre suffisant. »

Miz’en Scène – Josselin Duval : « À partir de la rentrée 
2024, nous montons un atelier comédie musicale pour des 

jeunes de 11 à 15 ans. Des ateliers de théâtre, de chant et 
de danse sont au programme. Pour cette première année, 
nous aimerions constituer un groupe d’une petite dizaine 
de jeunes motivés. »

Comment la Mairie vous a-t-elle aidée à mener à bien 
votre projet ?
Poker Club – Nicolas Boiziot : « En nous mettant à 
disposition gratuitement une salle. C’était notre principale 
demande et la Mairie y a répondu, en plus de nous apporter 
un soutien financier par le biais d’une subvention. »

Miz’en Scène – Josselin Duval : « C’est la même chose 
pour nous, la salle était très importante, et Le 3ème Lieu est 
très adapté pour la pratique artistique. Et qui dit comédie 
musicale dit spectacle, donc L’Origami constitue le lieu 
idéal. »

Quelle est la priorité qui anime votre projet associatif ?
Poker Club – Nicolas Boiziot : « Nous voulons ouvrir la 
pratique du poker à toutes et tous. C’est une activité qui 
a parfois une image négative, associée à l’argent voire 
à l’addiction. De notre côté, avec un fonctionnement 
associatif, la seule barrière financière, c’est le coût 
d’adhésion. Notre objectif, c’est de proposer des moments 
conviviaux au plus grand nombre. »

Miz’en Scène – Josselin Duval : « Je suis totalement 
d’accord, c’est pourquoi l’adhésion à l’association n’est 
pas très élevée. Ma priorité, c’est que les jeunes puissent 
s’amuser et s’exprimer librement grâce à la pratique 
artistique. »

• Poker Club Pont Saint Martin
www.pokerpcpm.fr 
contact@pokerpcpm.fr / 06 01 14 02 78

• Miz'en Scène
asso.mizenscene@gmail.com / 06 69 06 15 62

Miz’en Scène / Poker Club 
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Sur les chemins d'Herbonne
Cette année encore, la sortie histoire a été très appréciée 
par les participants. Dans une ambiance conviviale et par 
un temps idéal, le 11 avril, 29 personnes se sont promenées 
sur les bords de Loire. Après la visite de la chapelle des 
martyrs à Saint Laurent des Hôtels et la visite de la citadelle 
de Champtoceaux, c’est au château de Berrière que nous 
avons déjeuné. Accompagnés par des historiens locaux, 
nous avons fini par découvrir le site énigmatique du Pertuis 
Churin à Barbechat.

Le 21 et 22 septembre, ce sont les Journées Européennes 
du Patrimoine. Notez bien ces dates. Il y aura de 
nombreuses animations dans toute la région.

CLIC Vivre son âge
Sensibilisation et bien-être  
des aidants

Le CLIC Vivre Son Âge de La Chevrolière et ses partenaires 
vous proposent un ciné rencontre, dédié aux proches 
aidants, le vendredi 20 septembre à 14h30 au CinéPhil de 
Saint Philbert de Grand Lieu. 

Nous vous invitons à assister à la projection du film « Mon 
Vieux » avec Elie Semoun, qui retrace l’accompagnement 
de son père en perte d’autonomie, suivie d'une table ronde 
animée à plusieurs voix pour faire le lien entre le propos du 
film, le public et les professionnels du territoire.

Gén & Zic 
L'événement 
musical de la 
rentrée

Le samedi 21 septembre, à 
partir de 18h30, l’Origami 
sera la salle de concert du 
mini-festival solidaire Gén 
& Zic - 4ème édition avec 
2 objectifs : collecter des 
fonds pour 2 associations (Le Nez à l’Ouest et Association 
Surrénales) et passer une soirée extraordinaire. 

Une nouvelle fois, les programmateurs du Gén & Zic 
nous gâtent. En tête d’affiche, venez découvrir le seul 
et unique tribute de « M » : MomentuM. Château Sud 
délivrera un bon rock indie pop. Et The String Breakers vous 
enchanteront avec leur musique soul et blues. 

Velvet Road ouvrira la soirée par son univers jazz, blues, 
gospel et soul sur une 2ème scène extérieure autour des 2 
bars et des grillades. 

Entrée 15 euros = 1 don (gratuit pour les enfants de moins 
de 12 ans)

 

USP Yoga
L’association propose cinq cours : du kundalini yoga, le 
jeudi, de 18h30 à 19h45 et de 20h à 21h15, du hatha yoga, le 
mercredi, de 9h à 10h30, et le vendredi, de 16h45 à 18h15 et 
de 18h30 à 20h. 

Les cours ont lieu dans la salle Pieds Nus (modulaire 
à gauche de l’école primaire publique des Halbrans). 
Débutants et confirmés sont acceptés dans tous les cours.

Inscription et renseignements sur le site uspyoga.fr ou 
au carrefour des associations le 7 septembre. Les cours 
reprennent les mercredi 13, jeudi 14 et vendredi 15 
septembre 2024. Le 1er cours est sans engagement.

AREJ
Jumelage avec Brockenhurst / New 
Forest

Du 4 au 12 mai 2024, 8 martipontains ont été reçus par 
leurs familles anglaises, 24 années après l’officialisation du 
jumelage entre les 2 communes.

Après un accueil à la salle polyvalente, la journée du jeudi 
s’est poursuivie en famille pour le plaisir de tous, avant 
un vin d’honneur qui a réuni dans l’après-midi les anglais 
de la Twinning association et leurs amis français, au pub 
typiquement anglais The Commoner’s.

La journée de vendredi a permis de renforcer encore les 
liens entre familles, avant de tous se retrouver pour un 
dîner avec des spécialités locales au Yacht club. Samedi 11 
mai, visite du Musée et du Palais de Beaulieu, de l’abbaye 
et d’une exposition sur le cadre des Opérations spéciales 
était au programme. 

La découverte du Musée de l’Automobile, mondialement 
connu, a été surprenante. Le tour de la propriété du duc 
de Montagu a ensuite été effectué dans un petit train très 
original, sur monorail.

Françoise Canivet, AREJ : « Près de 4 jours bien pleins, 
mais parfaitement équilibrés et appréciés par chacun, 
entre temps en famille et visites de nouveaux sites. 
L’intérêt et les apports riches réciproques des 2 jumelages 
(Brockenhurst et Pont-Saint-Martin dans la Vallée 
d’Aoste) sont proposés à tous les martipontains. Ils 
ouvrent chacun sur de nouvelles cultures, de nouveaux 
environnements, des amitiés européennes, des histoires 
vécues autrement que via les livres de classe ».

Le Petit Lieu
L'été bat son plein 

De belles soirées vous attendent en juillet et août :

• Jumble Palace le samedi 6 juillet avec son soul/blues et le 
groove des ses 4 musiciens
• Inspirations Reggae le samedi 13 juillet avec Rob Kielt en 
avant-première, suivi du Reggae Intergalactik interactif et 
convivial de Shamo Solo. 
• Les Ginger Brothers le samedi 20 juillet, balades en 
chanson autour du banjo, harmonica et guitare
• Scène ouverte le samedi 27 juillet : appel aux talents ! 

On termine la saison en beauté avec un spectacle de magie 
le samedi 24 août et une soirée circassienne le samedi 31 
août ! Mais aussi des ateliers yoga, lactofermentation et 
chasse au trésor. 

Bar et petite restauration sur place. Fermeture du 2 au 17 
août. 

 

Gym Santé Loisirs
L’Association Gym Santé Loisirs est heureuse de vous 
présenter son nouveau logo. 

 

Conçu par Amélie Forget, jeune graphiste martipontaine, il 
représente le dynamisme de notre association où nos  
4 professeurs, Adeline, Marine, Sandie et Solenne assurent 
10 cours chaque semaine (Fit Dance, renforcement 
musculaire et cardio, step et pilâtes). Alors, n’hésitez plus, 
venez nous rejoindre !

Nous serons présents au Carrefour des Associations le 
samedi 7 septembre, de 9h à 12h.

Informations et réservations via Hello Asso :  
www.helloasso.com/associations/le-petit-lieu-psm

Événement gratuit et ouvert à tous
Plus d’informations au 02 40 36 06 42 ou par mail : 
coordination.vivresonage@clic-grandlieu.fr

Renseignements : Claude Corbineau 06 72 85 24 32
Rose Dejardins 06 07 26 93 39 

Plus d’informations et inscriptions :  
gsl-pontsaintmartin.clubeo.com/  
ou gslpsm44860@gmail.com
Page Facebook : USP Gym Sante Loisirs

Sur les chemins d’Herbonne, association de recherche histoire 
et patrimoine, présente à la Boîte à Souvenirs, à l’étage de la 
Médiathèque Le 3ème Lieu, les vendredis après-midi de 15h30  
à 17h30 (sauf pendant les vacances scolaires).

Réservations et informations : www.gen-et-zic.com
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Les Martin Chanteurs
Un nouveau chef de chœur

Le chœur, en activité depuis 30 
ans, prépare avec enthousiasme 
sa prochaine saison. À partir de 
la rentrée, un nouveau chef de 
chœur dirigera les répétitions et les 
concerts. 

Pablo Castillo est professeur 
d’éducation musicale et chanteur 

lyrique à l’Opéra Nantes Angers. Les répétitions se 
déroulent tous les lundis soir au 3ème Lieu et les concerts ont 
lieu tout au long de la saison.

Nous recrutons des choristes. Venez nous rencontrer à 
notre stand au Carrefour des Associations du 7 septembre. 

Association Donneurs de Sang
Début mai, les CM1 et CM2 de l’École Saint Joseph ont 
accueilli l’ADSB de Pont Saint Martin afin de présenter aux 
enfants le don de sang sous forme de questions/réponses.

Les élèves, sous couvert de leur professeur, se sont montrés 
très intéressés par les informations fournies en posant 
beaucoup de questions auxquelles les membres de l’ADSB 
ont répondu.

À l’issue de la séance, quelques élèves ont assuré qu’ils 
feraient un don de sang dès leur majorité. Ce qui fait 
espérer que cette intervention puisse aider les enfants qui  
seront adultes demain à réfléchir à l’acte citoyen qu’est le 
don de sang. 

Prenez note de la prochaine collecte de sang, organisée à 
l'Origami le lundi 26 août 2024. 

USP Marchipontains
13ème édition de la Marchipontaine 

Le samedi 7 septembre 2024, au départ de l’Origami, 
circuits de 9 & 15 km.

L’inscription préalable facilite l’organisation. Les 
réservations en ligne sont ouvertes du 1er juillet au 5 
septembre minuit, au tarif unique de 7,5€ (gratuit pour les 
enfants de moins de 12 ans accompagnés). 

L'inscription sur place est majorée (9 €) et limitée. Les 
tickets repas sont à retirer à l’accueil à partir de 18h, sur 
présentation de l'e-mail de réservation confirmée.
Un départ libre et échelonné est proposé entre 18h30 et 
19h45.

Il est indispensable de se munir de votre gobelet (gobelet 
jetable exclu des ravitaillements), d’une lampe et d’un gilet 
fluo.

Musique et Danse
L'association Musique et Danse vous invite à vous inscrire 
ou vous réinscrire en ligne pour la rentrée 2024-2025 via 
notre site www.amd-psm.fr. Les tarifs et informations sont 
en ligne depuis la mi-juin. N'hésitez pas à découvrir les 
nouveautés. 

Parents d'élèves ou adultes adhérents, nous vous 
rappelons également que l'association ne vit que grâce 
à la mobilisation de ses bénévoles et nous avons besoin 
de vous notamment pour nous aider dans la gestion de 
l'association. 

2 autres dates sont à retenir : 
• Samedi 7 septembre, de 9h à 12h, à L'Origami : Carrefour 
des associations, où nous seront présents
• Mardi 17 septembre, à 20h30, au 3ème Lieu : diffusion des 
plannings lors de l'Assemblée Générale

D'ici là, nous vous souhaitons un bel été et vous attendons 
en pleine forme à la rentrée. 

Joyeux Saint Martin
Un rappel pour les habitués de notre activité détente-jeux : 
le mercredi 3 juillet 2024 sera le dernier rendez-vous avant 
la période estivale, reprise le mercredi 4 septembre 2024.
Nous serons présents au Carrefour des Associations le 
samedi 7 septembre 2024 pour vous faire découvrir nos 
diverses activités et prendre les inscriptions pour les cours 
de gym douce qui commenceront le 17 septembre 2024. 

Union des Commerçants, Artisans  
et Professions Libérales (UCAPL)
Nouveau site internet : www.ucapl.fr

Depuis plusieurs mois, une commission réunissant 9 
membres de l’UCAPL s’est réunie plusieurs fois, afin de 
travailler sur la création du 1er site internet de l’association.
Le but étant d’abandonner la communication papier au 
profit du numérique et de répondre à une attente forte 
des 63 adhérents afin de référencer les professionnels de 
la commune et de créer des liens vers leur propre site ou 
réseaux sociaux.

Il est donc aujourd’hui officiellement en ligne. Vous y 
retrouverez : la composition du bureau, les contacts de tous 
les adhérents, les informations pour rejoindre l’association 
et bien sûr, les actualités. 

Association de Protection  
du Patrimoine Naturel (APPN)

L'Association de Protection du Patrimoine Naturel (APPN) 
existe depuis 2017, elle est composée de 10 adhérents.
Notre objectif : l'inventaire des arbres remarquables. Nous 
veillons à préserver les arbres actuels pour permettre aux 
générations futures d’observer ce patrimoine naturel. Nous 
espérons que ces arbres seront protégés par le nouveau 
Plan Local d'Urbanisme (PLU). 

Parmi nos projets :
• Le dimanche 13 octobre, randonnée avec la visite du 
jardin du château du Plessis. Réservation obligatoire sur 
appnpsm@gmail.com
• En mai 2025, une exposition des œuvres de Paul 
Corbineau 
• Édition d’un livre avec les plus beaux arbres de Pont Saint 
Martin
• Homologuer un arbre remarquable. Pour cela nous avons 
besoin de compétences et de finances.

Vous pouvez nous rejoindre, l'adhésion 2024 est à 12€. 

  Plus d'informations : contact@ucapl.fr

Plus d’informations : appnpsm@gmail.com  
Facebook : APPN
Contact : Philippe Brisemeur 06 81 04 98 62

Plus d'informations : martinchanteurs@gmail.com

Contact : gerardpadiou@yahoo.fr ou 06 82 52 78 35

Plus d’informations :  
Michel Barré au 06 81 01 68 09
usp.marchipontains.free.fr/

Carrefour des associations 
Participez au dynamisme  

du tissu associatif  
à Pont Saint Martin

La Ville de Pont Saint Martin organise le traditionnel 
Carrefour des associations, le samedi 7 septembre, de 
9h à 12h, à l'Origami.  
 
Les bénévoles d'une vingtaine d'associations 
martipontaines seront présents. L'occasion idéale pour  
s’inscrire aux diverses activités proposées et s'investir 
dans la vie locale.

La Mairie disposera également de son propre stand. 
Accueillis par les élu·es municipaux, vous y trouverez des 
informations utiles sur le fonctionnement des services, 
les projets à venir et réalisations en cours.

PAROLE AUX ASSOCIATIONS
Vu

e d
u p

on
t  

-  
Po

nt
 Sa

int
 M

ar
tin

20 21



 

Du 6 juillet  
au 1er septembre
Ouverture de la Halte nature 
Tous les jours, de 14h à 18h30 - 
Site Utrillo

Du 9 juillet au 31 août
Exposition Mission Amazonie
Médiathèque Le 3ème Lieu (salle d'animations)
Entrée libre, aux horaires d'ouverture estivaux

Tout l'été et jusqu'au 31 août 
Ouverture du Petit Lieu
Vendredis et samedis soirs - Site Utrillo

Vendredi 12 juillet
Balade semi-nocturne 
19h - Site Utrillo
Tarif : 12€ - Réservation au  
06 24 37 86 17

Jeudi 18 juillet
Regard sur le marais de l'île
De 9h30 à 11h30
Office de Tourisme de Grand Lieu
Réservation sur www.grandlieu-tourisme.fr

Samedi 27 juillet
• Balade commentée
De 10h à 12h30 - Site Utrillo
Tarif : 10€ - Réservation  
au 06 24 37 86 17
• Conte animé
De 15h30 à 16h30 - Site Utrillo
Gratuit - Réservation au 06 24 
37 86 17

Lundi 26 août
Collecte de sang
À partir de 16h - L'Origami  
Organisé par l'ADSB

Samedi 31 août
Balade commentée
De 10h à 12h30 - Site Utrillo
Tarif : 10€ - Réservation  
au 06 24 37 86 17

Samedi 7 septembre
• Carrefour des associations
De 9h à 12h, L'Origami
• 10ème édition de La Marchipontaine 
À partir de 18h, au départ de L'Origami
Organisée par l'USP Marchipontains

Dimanche 8 septembre
La Faîtes du sport
10h30-18h, aire de loisirs  
& Prés Moreau

Samedi 21 septembre
4ème édition de Gén & Zic
À partir de 18h30
Entrée : 15€ = 1 don
Organisé par les Coyotes Solidaires

Dimanche 22 septembre
Au fil de l'Ognon
De 10h à 17h - Beau-Prêtre
Organisation d'une randonnée familiale
Événement organisé en partenariat  
avec les communes de La Chevrolière et de  
Saint Aignan de Grand Lieu

Naissances : Pablo ALMIRA LE NY, Liam CONAN, Camille BESSON,  
Louise JOURNE, Eva LERAY COTTO, Adam ISSA, Abel PLASSAIS,  
Lilio ARNALDI DELAUNAY, Satine BARBEREAU, Noam LIZÉ, Malone PIEDNOIR

Mariages : Marc LEMERLE et Carine GUILBAUD, Yohann DENIAUD et Silvia 
VILLAGOMEZ BUSTAMANTE, Mathieu RISSE et Kelly MARCEAU

Décès : Denise PAGEAU épouse THIBAUD, Marcel RONDEAU, Monique CONAN 
épouse CLAEYMAN

Données enregistrées entre avril et mai 2024

[Roman jeunesse] 

Vive les jeux ! 
de Hervé Le Goff aux éditions L’Élan Vert

De la flamme au podium, les animaux 
nous en font voir de toutes les couleurs. 
Les Jeux Olympiques sont mis à 
l’honneur : athlétisme, lutte, natation, 
tir à l’arc, gymnastique, sport collectif, 
supporters en délire... 

Tout y est, sans oublier une petite pointe 
d’humour irrésistible. Le javelot cigogne, 
la taupe qui tire dans le derrière du juge, 
le poulpe qui reste emmêlé aux barres asymétriques... Que 
vivent les jeux, que vive le sport !

[Roman] 

Sous la menace 
de Vincent Almendros aux éditions de Minuit

Quentin passe le week-end chez ses 
grands-parents paternels, avec sa 
cousine Chloé et sa mère, avec qui il est 
en froid. En effet, Quentin a été renvoyé 
de son collège, on comprendra peu à 
peu pourquoi. Une ombre plane sur ce 
week-end ordinaire, celle de son père 
décédé quelques années plus tôt dans un 
accident de voiture…  
 
Peu à peu, les voiles se lèvent sur ce moment tragique. Ce 
roman touche par la simplicité des descriptions des émotions 
ressenties propres à l’adolescence et nous mène par le bout 
du nez grâce à la tension que l’auteur réussit à instaurer.

Exposition
à la Médiathèque Le 3ème Lieu

Mission Amazonie
Du 9 juillet au 31 août, à partir de 6 ans
En partenariat avec la Bibliothèque 
Départementale de Loire-Atlantique

Cette exposition permet de découvrir la 
biodiversité de la forêt amazonienne. Elle dresse 
le portrait des animaux et végétaux d’Amazonie, 
décrit leurs habitats et les manières de les 
protèger. 

Les contenus de l’exposition aident les enfants à 
comprendre comment prendre soin de la
forêt amazonienne et répondent à de nombreuses 
questions : pourquoi la forêt est essentielle ? Quels 
sont les phénomènes qui la menacent ? Quelles
sont les solutions globales et petits gestes pour 
préserver sa biodiversité et ses ressources ?

[Bande dessinée jeunesse] 

Le plus beau match 
de Madani  
de Fran Pintadera et Raquel Catalina, 
aux éditions des Eléphants

Dans le quartier, on n’a jamais vu de joueur de foot comme 
Madani. Lorsqu’il joue, les habitant·es du quartier s’arrêtent 
pour admirer la beauté de son jeu. Pourtant, Madani joue 
pieds nus. Alors imaginez s’il s’achetait de vraies chaussures 
de foot… Et ça tombe bien, Madani économise. Loin d’être 
une simple (et belle) histoire de foot, cet album est aussi un 
magnifique texte sur l’amour mère-fils et rappelle que le sport 
peut transcender les inégalités sociales. 

Coup de cœur

Coup de cœur

Coup de cœurHoraires d'été 
 

Votre médiathèque passe à l’heure d’été  
à partir du 1er juillet et jusqu’au 31 août 

 

• Ouverture aux horaires habituels  
et fermeture les samedis après-midi. 

 

• Fermeture du 29 juillet au 10 août inclus.  
 

Merci de ne pas utiliser la boite à livres  
pendant cette période.
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Réservations et informations au 06 24 37 86 17


